

**EL NOTICIERO SEVILLANO**  
es el periódico de mayor circulación de Andalucía  
**EMBAJADOS EN TODOS LOS NÚMEROS**

**Simón Marco**  
8, TARIFA, 8

No, mi mente no imagina cómo tan barato vendes. SIMÓN MARCO... ¿no comprendes que marchas a la ruina?

**LA AMUEBLADORA SEVILLANA**  
GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
DE TODAS CLASES A PRECIOS REDUCIDOS  
de José Baldó  
Sierpes, núm. 23

**Edición de la mañana**  
**TRABAJOS DE PAZ**

Confirmada por el señor Sagasta la noticia de haber solicitado España oficialmente la paz, este asunto atrae toda la atención. Según parece, dicho paso se dió por el gobierno del señor Sagasta en la semana anterior, habiendo transcurrido ya tiempo suficiente para que los Estados Unidos dieran una contestación. En realidad, la única que han dado ha sido la de acelerar su desembarco en Puerto Rico y la de disponerse a atacar a Manila.

Pero si nada, que se sepa, ha contestado aún aquella nación, consta por informe fidedigno que Mac-Kinley, apenas recibió el mensaje de España, reunió a los ministros en Consejo y les dió cuenta de lo ocurrido, comenzándose a tratar de las condiciones bajo las que podía la Unión acceder a los deseos de España.

En su mensaje proponía el gobierno español que se pactara un armisticio para tratar de las condiciones de la paz, durante el cual conservarían los ejércitos beligerantes las posiciones que al firmarse ocuparan. Sin duda, antes de aceptar esta condición quisieron los Estados Unidos ocupar posiciones en Puerto Rico y en Manila. Si se debe a esta causa ó a otra la tardanza en acceder a los deseos de nuestra nación, es lo que se ignora.

En cambio, de ser exactos ciertos informes, la opinión fue unánime en el Consejo celebrado en Washington, respecto a que se debía entrar en negociaciones de paz, variando únicamente las opiniones en cuanto a las exigencias que con España se deberían tener, y al conarse del porvenir de Cuba, se discutieron ampliamente las ventajas é inconvenientes de la anexión, declíndose, para no faltar completamente a lo declarado en el mensaje de Mac-Kinley por el establecimiento de un protectorado que constituyera una garantía seria para los intereses españoles.

La respuesta definitiva de Washington no puede tardar, si bien es probable que el gobierno desee guardar sobre ella la conveniencia reserva. Luego de discutida esta contestación por el Consejo de ministros de España, decidirá éste si puede aceptar las condiciones exigidas para el armisticio ó si prefiere continuar la guerra.

En el caso de pactarse el armisticio, se nombrarían delegados especiales para la discusión del Tratado de paz.

Todos los Consejos de ministros que se celebren, así en Madrid como en Washington, revestirán, pues, gran importancia, aunque lo probable es que no trascienda al público lo tratado en los mismos, sino de un modo muy imperfecto.

Asimismo, circunstancias diversas pueden hacer fracasar los buenos deseos que existan en ambos países para poner término a la guerra.

Sean estos trabajos portadores del descanso que nos hace falta, y a que la ventura ha andado tan distanciada de nosotros en esta traídora guerra.

**LAMENTOS ESPAÑOLES**  
**NUESTRA RAZA EN AMÉRICA**

De una carta que desde Méjico escribe un compatriota nuestro son los siguientes párrafos:  
«No hay que extrañar que al hacer estas consideraciones, que todos los días se leen en todos los periódicos de esta capital, culpe tanto como a los Estados Unidos a las grandes potencias de Europa de lo que está sucediendo y pueda suceder. El plan agresivo de los Estados Unidos contra España, antes de estallar el primer chispazo de la última insurrección de Cuba, estaba tramado, consultado y aprobado entre los gobiernos de Washington y de Londres, entrando en las concupiscencias de la Gran Bretaña en esta empresa malhadada sus ambiciones en el Extremo Oriente y sus ambiciones en todo el círculo de África, en donde España posee territorios ó ejerce influencia.  
Si Alemania, que tenía nortea al pormenor de todos los planes anglo-americanos contra España en las Antillas, en Filipinas y en África, hubiera advertido directamente ó por el más fiel de sus aliados a España de los peligros en que se hallaba, las cosas no habrían tomado el giro que llevan, ni en su principio, ni en su desarrollo, ni en el término que han de tener. Es innegable que un país tan aislado como España no habría encontrado en Europa en ningún caso quien por ella quemara un cartucho contra los Estados Unidos; pero si en vez de haber imbuído a España la idea de que no llegaría

a la guerra, porque ahora, como en tiempo de Napoleón I, se oreyó que el despojo de sus vestiduras coloniales podía hacerse sin disparar un cañonazo, se le hubiese aconsejado desde Viena, desde Berlín, desde San Petersburgo, donde todo se sabía—y no hablo de París, porque en París hace tiempo no se saben las cosas sino de segunda referencia—que se preparara para la lucha, si en Europa no hubiera podido aliarse ni con Portugal, en América, dondó todos los intereses de la raza ibérica están amenazados de muerte, habría encontrado alianzas, soldados, barcos, dinero y aprovisionamientos.

Aquí, en este hemisferio, ante la conciencia de lo que el porvenir los depara, si España queda expulsada de las Antillas, y los Estados Unidos victoriosos, entre correrá contra España los riesgos de la esperanza, é entrérgase maniatados y pasivos a la suerte que nos aguarda, desde Méjico hasta Chile y la Argentina, todos se habrían unido a la patria común, ó para salvarse con ella, ó para perecer con ella. Ya no nos queda más que esperar anhelantes la hora del sacrificio. —G.»

### De Instrucción pública

**ESCUELAS VACANTES**  
Hé aquí las que se encuentran en esta situación en el distrito universitario de Sevilla y que han debido anunciarse en la Gaceta en la segunda quincena del presente mes:

- Atrasado**  
Escuelas elementales de niños.—Trebujena y Cortegana, con 1.100 pesetas, Fasma, con 325 pesetas.  
Elementales de niñas.—Moton, con 1.375.  
**A concursos único**  
Elementales de niños.—La Garrobillá, con 625 pesetas.  
Auxiliares.—Jerez de los Caballeros, Oliva de Jerez, Cazalla de la Sierra, Guadalcanal, Lora del Río, Puerto Real, Bollullos y Valverde, con 625 pesetas. Corrales (idem) con 500.  
Escuelas elementales de niñas.—Hinojosa del Valle, Trasierra y Pago del Taganana, con 625.  
Auxiliares.—Llerena, Villafranca de los Barros, Cabeza del Buey, Segura de León, Fuentes de Andalucía, Saúcajo, Fátiché Obejuna, Jimena, Prada del Rey y Carrara, con 625; Gilena, Cala y Santa Oalla, con 500.  
Escuelas de párvulos.—Santaella, con 365.  
Escuelas de niños.—Castilleja del Campo, con 500 pesetas; Carrillo, 250; Pago de Pontanales, con 500; Tricia, con 200; Betancrura, con 225; Morente, con 500.  
Incompletas de niños.—Castilleja del Campo, con 500; Ochavillo del Río, con 275; Cerrijo y Llanos de San Juan, con 250.  
Niños.—Fuente de Lancha, con 450; Higuera, con 275; Pozuelo, con 350; Torrepedras, con 350.

- A oposiciones**  
Superiores de niños.—Almendralejos (auxiliaria), con 1.100; Jerez de los Caballeros (idem), con 825.  
Elementales de niñas.—Guillena, La Roda, Victoria, Villanueva del Rey, Villagorla, Lobin y Puerto de Santa María (auxiliaria), con 325.  
De adultos.—Lucena (auxiliaria), con 1.100.  
Elementales de niñas.—Lucena (auxiliaria) con 1.100; Alcolea del Río, Badolosa, Guillena, Villaralto, Beas, Cumbres de San Bartolomé, Esparragosa de la Serena, Castilblanco, Malpartida, Abilones, Zahara, todas con 825 pesetas.  
De párvulos.—Sevilla (dos auxiliares), con 1.375 pesetas, y Baena (idem), con 825.  
—Ha tomado posesión de la cátedra de Agricultura del Instituto de Logroño don Aniceto Llorente.  
—En virtud de concurso, ha sido nombrado catedrático numerario de Fisiología, Higiene y Mecánica animal de la escuela de Veterinaria de Madrid, el catedrático de la misma asignatura en la de Zaragoza, don Pedro Martínez Andiano.  
—En Valladolid ha fallecido, a una edad muy avanzada, el catedrático de Latin de aquel Instituto don Vicente Polo y Aranao.  
—Es grave la siguiente denuncia que leemos en *El Magisterio Español*:  
«Sabemos de una provincia donde se han nombrado delegados para apremiar a los ayuntamientos a que paguen a los maestros.  
Los delegados han llegado a los pueblos, han visitado al alcalde, han recibido de éste 50 pesetas, han hecho una comedia de investigaciones, y en paz y jugando.»

### NOTA CURIOSA

### A PIE POR EL AGUA

Un americano originario de Boston, el capitán William Oldrieve, intentará un audaz y singular experimento.  
Se propone atravesar el Atlántico a pie, previsto solamente de un calzado de que es inventor. Este calzado consiste en unas grandes cajas de madera de cedro que miden de largo 1'50 metros y van provistas de planchas ó láminas que tienen salida sobre los costados y la parte inferior.  
A pesar de su ligereza, estas cajas pueden sostener un peso de 140 libras; y como el inventor solo pesa 130, afirma que irá con ellas tan seguro como pueda estarlo en la cubierta de un trasatlántico.  
Ha ensayado su aparato en el Hudson, en el Merrimac, habiendo atravesado sin obstáculo los rápidos de San Lorenzo y el Niágara, a tres millas más abajo de las cascadas.  
Se le ha visto alejarse 20 millas de Boston y pasarse 27 horas en la bahía de Massachusetts.  
Cierta día que estaba dando una conferencia en la bahía de Pablo, en la Florida, un temporal que súbitamente se desencadenó, arrastróle a alta mar. Desapareció nues-

### FIGURAS DE LA GUERRA



EL GENERAL LINARES

tro hombre, y se le creía ya ahogado, cuando se le vió, algunas horas más tarde, caminar sobre las olas y ganar de nuevo la costa con la mayor tranquilidad.  
Después de realizar esta hazaña, M. Oldrieve perfeccionó su invento y hoy no sbriga la menor duda acerca del buen éxito de la empresa que va a realizar.  
Le acompañará en su peligroso viaje el capitán William Andrews, quien, en 1876 y en 1892 tuvo la audacia de atravesar el Atlántico, completamente solo, metido en una diminuta embarcación.  
Los dos compañeros abandonarán a la vez el puerto de Buxton, navegando el uno y andando el otro. Cuando el tiempo sea bueno, remolcarán su barco, pues M. Andrews se propone calzar también los zapatos marinos del capitán Oldrieve. Pero éste pretende realizar a pie la mayor parte del camino, y no utilizar el barco de su amigo sino para dormir y comer en él.  
Los viajeros opinan que la duración de su viaje puede ser de 40 días. Como se proponen seguir el itinerario de los grandes trasatlánticos, podrán durante el viaje dar noticias acerca del mismo. Una vez atravesado el Océano, piensan abordar en el Havre y remontar, siempre a pie, el Sena hasta llegar a París.

### Noticias locales

En el real convento de las religiosas dominicanas de la Madre de Dios (calle San José) tendrán lugar solemnes cultos consagrados al patriarca de los predicadores Santo Domingo de Guzmán.  
El día 4 de Agosto, a las siete de la mañana, misa de comunidad; a las nueve, Comunión general, a las diez, función solemne, en la que hará el panegirico el reverendo padre fray Cándido de Monreal, vicario del convento de padres capuchinos de esta ciudad.  
A las seis de la tarde se Manifestará, de seguida el rosario, meditación y sermón, a cargo del licenciado señor don José Antonio Noguera y Fiz, presbítero, capellán de esta iglesia.  
Añoche cantóse *Payasos* en el teatro Escla'va ante numerosísimo y selecta concurrencia. La Saroñña, Carbonell y Arrigotti escucharon muchos aplausos, teniendo que repetir el primero el prólogo que cantó con mucha seguridad y expresión, y el segundo la romanza, dicha con sentimiento y gusto. La hermosa obra de Leoncavallo es de las que gustan más cada noche y no se cansa el público de oirla. Ha de dar muy buenas entradas.

La junta de dirección y gobierno del colegio nacional de Sordo-mudos y de Ciegos anuncia a oposición la plaza de profesor de guitarra, bandurria y laúd.

Se encuentra en el Coronil, algo delicada de salud desde hace unos días, la distinguida condesa de Valdeinfantas, cuyo rápido restablecimiento deseamos.

Disuelto, como nos comunica el telégrafo, el directorio de la fusión republicana, cuya creación y bases se firmaron en Junio del pasado año y en cuyo partido figuraban personalidades como Salmerón, Labra, Azcárate, Muro, Morayta, el marqués de Santa Marta, Menéndez Pallarés, Artola y tantos otros, ignórase por lo pronto el giro que tomarán esos disueltos elementos del republicanismo español y los comités creados en provincias, tales como el que en Sevilla preside el conocido banquero don José de Montes Sierra.

Por su brillante comportamiento en Las Villas (Cuba), ha sido condecorado con la cruz de primera clase del Mérito militar el joven primer teniente de infantería don Manuel Gallo y Nuñez.  
En el teatro de Esclava se estrenará en breve una obra titulada *La historia de un Pirotto*. No publicamos hoy el argumento de la misma por reservarlo para la noche del estreno, que entendemos tendrá más actualidad.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)  
(Telegramas urgentes retrasados)

### La paz

**Contestación al mensaje**  
Madrid 29, 7-20 n.  
Nueva York.—El sábado se entregará a Mr. Cambon la contestación que el gobierno de los Estados Unidos dará al mensaje enviado por el de España.  
Dícese que estará concebida en términos que impida a España poner en práctica ninguna medida dilatoria.  
La contestación pondrá a nuestra nación en el caso de contestar categóricamente si acepta ó no las condiciones que impongan los Estados Unidos.  
Estos quieren a todo trance evitar la intervención de cualquier nación europea.

### Lo que no conviene

Nueva York.—El director del periódico *New-York Herald* ha dicho que los Estados Unidos no deben ambicionar la anexión de Cuba, pues cuando tal ocurra se formará un nuevo partido cubano a semejanza del que han constituido los irlandeses en la Gran Bretaña.  
Lo mejor es conceder a la isla de Cuba la independencia bajo la protección yankee.  
No debemos consentir—dice el periodista americano—se entreguen los intereses cubanos en manos de los insurrectos.

### Manila, piedra de toque

El *Morning Post* asegura que Mac-Kinley ha pedido telegráficamente al almirante Dewey un informe completo sobre la situación política y militar de Manila.  
También asegura que el presidente de los Estados Unidos no concederá armisticio alguno para negociar la paz.  
Pretende que se acepten ó rechacen sin discusión las condiciones que fija.

### Cuba

**Estragos de la fiebre**  
Madrid 29, 7-30 t.  
Nueva York.—Un despacho de Santiago de Cuba participa que allí y en Guantánamo se desarrollan con alarmante rapidez la fiebre amarilla.

### Contra la Habana

Nueva York.—Actívanse los preparativos para atacar a la capital de la isla.

### Filipinas

**Refuerzos para Dewey**  
Madrid 29, 7-45 n.  
En San Francisco de California se preparan varios trasportes para zarpas inmediatamente con rumbo a Manila.  
El periódico *Standard* de París dice también que el gobierno de Washington ha fletado un vapor inglés para llevar 10.000 toneladas de carbón al almirante Dewey.  
(Servicio corriente)

### PUERTO RICO

**Ponce por los yankees**  
Madrid 29, 9-30 n.  
Se ha recibido un telegrama del general Macías, en el que éste dice que frente a Ponce se han presentado varios buques enemigos.  
La pequeña guarnición de Ponce se retiró.

### Protesta de la Cámara

La Cámara insular ha protestado de la ocupación por los yankees del territorio de la pequeña Antilla.

### Las potencias

Madrid 29, 10-30 n.  
Viena.—Háblase de que las potencias harán una demostración de protesta si los yankees pretenden la anexión de Filipinas.

### Cuestión financiera

Madrid 29, 10-40 n.  
El ministro de Hacienda se ocupa en redactor las reglas para el pago del cupón exterior en Octubre y para la conversión de la deuda exterior en interior.  
Es inexacto que se proyecte pagar en oro las Cubas.

### Castelar

**Excitación a la juventud**  
Madrid 29, 11 n.  
El elocuente tribuno don Emilio Castelar marchará mañana a Mondariz.  
Le han visitado muchos amigos.  
El señor Castelar goza de completa salud.  
Actualmente se dedica a escribir un trabajo dirigido a la juventud española, excitándola a rehacer la patria y a defender la libertad.

### En Barcelona

**Modificando un impuesto**  
Barcelona 29, 11-15 n.  
Mañana marchará a Madrid una comisión de la «Sociedad del Fomento del Trabajo Nacional», llevando el encargo de gestionar la modificación del impuesto sobre la exportación y para gestionar otros importantes asuntos que afectan a la producción peninsular.—Simó.

### (Telegramas urgentes) Don Carlos

**Orden al pretendiente**  
Madrid 30, 1-30 madrugada.  
Berna.—El gobierno federal ha comunicado a don Carlos que si se propone provocar una agitación en España ha de ausentarse del territorio de la federación.

### Más de la paz

**Contestación de los yankees**  
Madrid 30, 1-40 madrugada.  
Washington.—Reunidos en Consejo los secretarios, han acordado la contestación al mensaje de los españoles.  
Piden el abandono de la soberanía de España en Cuba, la cesión de Puerto Rico y de las islas pequeñas del mar de las Antillas, aplazando la cuestión de Filipinas.

### Los republicanos

**La fusión disuelta**  
Madrid 30, 1-45 madrugada.  
Se ha disuelto el Directorio de la fusión republicana, que provocaron los señores Azcárate, Labra y otros.

### Contra Lerroux

En la semana próxima se celebrará el consejo de guerra contra don Alejandro Lerroux, director de *El Progreso*.  
La causa se refiere a los sucesos del mes de Febrero del año anterior, el día que regresó de Cuba el general Martínez Campos. Está calificada de insultos a la fuerza armada.

### Periódico suspendido

Madrid 30, 2 madrugada.  
Por infracciones al bando del capitán general de este cuerpo de ejército, ha sido suspendida temporalmente la publicación del periódico carlista *El Correo Español*.

### Todo para ellos

Madrid 30, 4 madrugada.  
Washington.—Mac-Kinley ha comunicado a Mr. Cambon las condiciones de paz, que son, además de las conocidas, la posesión de Manila y otros territorios filipinos.

### Afirmación ministerial

Los ministeriales afirman que las condiciones de paz son inaceptables.  
Al gobierno se le considerará fracasado. Añaden que antes de ceder a Manila, se le sustituirá con un gobierno de fuerza.

### Edición de la noche

### REMEMBRANZA DEL QUIJOTE

Libro de risa y llanto, libro para desocupados y filósofos, evangelio de artistas, venenado por todas las religiones literarias, se ha hecho de la gran obra del Manco de Lepanto el símbolo más perfecto de la raza española.  
Bajo el yelmo de Mambrino y la herrumbrosa armadura del generoso hidalgo manchego puede la imaginación representarse exactamente a esta vieja España arremetiendo contra los molinos de viento, libertando a los galeotes, enamorada de sus propias locuras, grande siempre en la historia, y siempre empeñada en andantes caballerías.  
El gran Don Quijote se retira hoy vencido y rompe su lanza en mil pedazos ó los pies de ese otro personaje simbólico que se llama *El Tío Sam*. Después de cuatrocientos años de aventuras en un mundo por él descubierta y por él civilizado, en un mundo cuya tierra está cubierta por el polvo de nuestros huesos y empapada en la sangre de nuestras venas, Don Quijote dolorido, casi exánime, con la armadura hendida é golpes, y el cuerpo acorillado de heridas, vuelve al solar humilde dejando al otro lado de los mares su gran espíritu, su habla inimitable, una civilización de siglos y siglos, revelada en unos cuantos años, todo ese inmenso patrimonio derrochado liberalmente y que no puede pagarse con los miserables galeotes de oro que América nos enviaba en otros tiempos. ¡Ah! la historia no nos arrojará mañana al rostro esos tesoros como hoy lo hacen los grandes mentecatos y las almas pequeñas.  
Don Quijote ha sufrido del brazo de un extranjero las gradas de Casa Blanca y se ha declarado vencido. Quizá le aguarden todavía mayores amarguras.  
...Cuando contemplamos a esta España tan gloriosa, dominadora del mundo, señora de un imperio, volver al rincón nativo acosada por la rechifla de Europa y por la soberbia del vencedor, nos parece estar viendo a Don Quijote en uno de los más soberbios capítulos de su historia inmortal que empuja la risa a los labios del frívolo y el llanto a los ojos del pensador.  
«Llegó de tropel la extendida y gruñidora pira, y sin tener respeto á la autoridad de Don Quijote y Sancho, pasaron por cima de los dos...»  
«Déjalos estar amigo—exclamó Don Quijote—que esta atrevida es pena de mi pecado y justo castigo del cielo es que a un caballero andante vencido le coman adivas y le piquen avispas y le hollen puercos.»

### Las capellanías

Para regular cuanto concierne al importante ramo de capellanías, ha publicado nuestro prelado señor Espinosa una circular que contiene las siguientes disposiciones:  
«1.ª La administración general de cape-

llanías y fundaciones piadosas del arzobispado procederá sin dilación a encargarse de todas las capellanías que se hallan en poder de administradores particulares.

El administrador general fijará, si alguna vez no puede verificarse inmediatamente la entrega, el plazo dentro del cual deba llevarse a cabo, para lo que tendrá en cuenta todas las circunstancias. Si por razones especiales conviniera en algún caso hacer excepción de esta regla, el administrador general nos lo propondrá, y nos resolveremos después de oír a la comisión y en decreto fundado, lo que entendamos procedente.

2.ª El mismo administrador, previos informes que tomará de los arcepresbiteros, curas ó personas fidedignas, denunciará á nuestro ilustrísimo provisor las capellanías poseídas indebidamente por seglares, que si tuvieron un día el propósito de ordenarse, renunciaron á él y á veces hasta contraerón matrimonio, y nuestro provisor procederá á lo que haya lugar, á fin de privar de aquellos beneficios á los que sin derecho los disfrutan, y para que pasen á la administración general.

3.ª La contaduría de Visita presentará á la mayor brevedad posible al administrador de capellanías una relación detallada de las funciones de este ó de cualquier otro de género, que se hallen en descubierta de misas y cargas espirituales de toda clase, expresando los nombres de sus actuales poseedores; y el administrador amonestará á los interesados para que cumplan su deber, fijándoles para ello el término que su prudencia le dicte, y si no le obedeciesen acudir á nuestro ilustrísimo señor provisor, quien procederá á lo que corresponda, hasta embargar la capellanía ó fundación, y ponerla á disposición del administrador, al cual la retendrá en tanto que en sus productos no se hayan satisfecho todas las obligaciones.

MERCADOS

Cada día es mayor la animación en el mercado de semillas y leguminosas, y á medida que aumentan las entradas son de más consideración los negocios que se hacen para la exportación.

En esta semana se han presentado algunas partidas de trigo extremeño que se ha cotizado á 17'50 pesetas la fanega. El del país ha tenido alza, vendiéndose de 15'50 á 16; y el tremés, que no ha tenido alteración, de 13'50 á 14, ó sea el mismo precio señalado en la anterior semana.

La avena y los yeros también han tenido alza, cotizándose la primera de 5'25 á 6'25 pesetas la fanega, y los yeros de 9'50 á 10; el maíz y los garbanos han tenido baja. El primero por la proximidad de la recolección se ha vendido de 10'75 á 11, y los segundos de 15 á 30 pesetas la fanega, por haberse presentado algunas partidas de la nueva cosecha.

Las cebadas y las habas sostienen sus precios. En el mercado de aceite continúa la paralización, habiendo entrado en los cinco días hábiles de la semana 4.000 arrobas que se han vendido de 10'03 á 10'37 pesetas la arroba.

En los demás productos no hay variación, sosteniendo los mismos precios de la semana anterior, así como los del pan y las carnes al público.

Continúa la recolección de cereales, habiendo empezado la de los garbanos con buen rendimiento.

El tiempo excesivamente cálido, registrándose en esta semana una temperatura máxima de 56'8 al sol y 45'6 á la sombra.

Sección judicial

La Sala de vacaciones, compuesta de los magistrados don Carlos Bonet, don Manuel Izquierdo y don Luis Huertas, ha visto en juicio oral una causa del juzgado de la Magdalena de esta ciudad, seguida por lesiones contra Antonio García Aguilar.

Comparecieron á declarar en el acto de la prueba los testigos Manuel Dominguez García, Ricardo Barrios Aguilar, María Naranjo González y Josefa Rodríguez Castro.

El letrado don Cristóbal Vidal, en un elocuente informe interesó la absolución libre de su patrocinado.

El fiscal le pedía dos meses y un día de arresto mayor.

Sentencias.—Se ha fallado la causa del juzgado del Salvador, seguida por hurto frustrado, contra Roque Gramage Gomez (a) Camarón, condenándole á tres meses de arresto mayor.

También se ha dictado sentencia en la causa del partido de Marchena, seguida por el delito de lesiones, contra Antonio García Ponce y Antonio González y González, imponiendo al primero 125 pesetas de multa y absolviéndolo al segundo.

Señalamientos para el lunes.—Sala de vacaciones.—Civil. Autos del juzgado de Sanlúcar, seguidos á instancia de don Manuel Zambrano, sobre pobreza para litigar con don Carlos Otalauruchi y otro.

Criminal. Juzgado de Lora del Río. Causa por hurto, contra Antonio Manzano y otro.

Diarios Oficiales

La "Gaceta" HACIENDA.—Real decreto nombrando en comisión delegada de Hacienda de la provincia de Burgos á don Francisco de Bara-mendi y Goicoolea.

Idem id. nombrando delegado de Hacienda de la provincia de Cuenca á don Juan Ignacio Morales.

De Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes órdenes:

Nombrando ayudante de campo del general de división señor duque de Nájera al comandante de artillería don José de Cárdena y Garrido.

Nombrando al coronel del regimiento reserva de Granada don José Beltran Mateo para el mando del regimiento cazadores de Albuera 16 de caballería.

Concediendo el empleo de maestro de fábrica de tercera clase, con la denominación de constructor de cartuchos metálicos, á don José Montes Bueno, de la Pirotecnica militar de Sevilla.

Destinando al oficial tercero de administración militar don Santiago Nuñez y Moreno, al depósito de caballos sementales de Baeza, como auxiliar.

"Boletín Oficial" Gobierno de provincia.—Circular encargando la búsqueda y captura del recluta excedente de cupo, Joaquín Galindo Amador.

Distrito forestal.—Subastas de aprovechamiento de montes públicos para el día 31 de Agosto.

—Circular dando instrucciones para la buena marcha administrativa de los ayuntamientos de esta provincia.

Delegación de Hacienda.—Estado demostrativo de las relaciones de minas presentadas en el cuarto trimestre de 1897-98.

—Anuncio de la agencia ejecutiva de Castilleja del Campo sacando á subasta varias fincas por débitos de contribución.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de primera instancia del Salvador, Cazalla de la Sierra y Estepa.

Ayuntamientos.—Anuncio de los de Sevilla, Pedrosy La Roda.

Diario taurino

Mañana se verificará en la plaza de Madrid una corrida en la que se lidiarán novillos de Veragua, estoqueados por Domingo y Manchego.

—Para las corridas que en feria se celebran en Agosto en Badajoz, han sido contratados Bonarillo, Faico y Parrao.

—En Valverde del Camino se proyecta la celebración de una corrida, para la que la empresa está en tratos con el simpático diestro José García, Algabeño.

—El Litri toreará el día 7 en Lemalou (Francia).

—Para torear en Huesca ha sido contratado Bartolomé Jimenez, aurcia.

—Durante la temporada de invierno toreará en Venezuela 20 corridas el diestro valenciano Vicente Ferrer.

Reparto de premios

En el colegio de Nuestra Señora de las Mercedes se ha verificado hoy el reparto de premios á las niñas que en el mismo se educan.

Hé aquí las alumnas que se han distinguido durante el curso:

Clase superior, dirigida por la directora señora doña Josefa Reina: señoritas Natividad Hernandez, Julia del Valle, Natividad Diaz, Salvadora Hernandez, Rocío Roche, Angeles Pastor, Isabel Garcia, Natividad Sambruno, Dolores Bruhet, Carmon Gonzalez, Margarita Porras, Josefa Ruiz, Pilar Sanchez, Teresa Carmona, Concepción y Antonia del Campo.

Clase elemental, dirigida por las señoritas Amalia y Mercedes Reina: Herminia y Clotilde Martin, Candelaria Serrano, Ana y Gertrudis Garcia, Reyes Gomez, Maria Rodriguez, Julia Ceballos, Amparo Caballero, Mercedes Fernandez, Angela Gomez y Mercedes Ligers.

El discurso de la apertura estuvo á cargo de la alumna señorita Isabel Garcia. Disertaron sobre temas de Geografía las señoritas Natividad Hernandez, Julia del Valle, Natividad Diaz y Salvadora Hernandez, y sobre Pedagogia la señorita Dolores Dutoit.

También se leyeron poesías por varias alumnas, sobresaliendo la señorita Josefa Prieto.

Los intervalos de tiempo transcurridos del examen de una á otra asignatura fueron amenizados por las alumnas de la clase de música señoritas Josefa Dalmás, Angeles Alcántara y Margarita Palomares.

Entre las labores expuestas por las alumnas se distinguen los bordados en blanco, encaje de tul inglés y bolillo y los bordados en lansié é imaginaria, sobresaliendo un delicadísimo sache bordado al torzal por la bellísima señorita Blanca Alcántara.

Son notables algunos trabajos de la clase de dibujo de dicho establecimiento, como así mismo los caprichosos trabajos en mayólica.

Se han adjudicado premios á aquellas alumnas que más se han distinguido durante el curso, por su aplicación y conducta; estos han consistido en lujosos devocionarios, atlas de geografía, libros morales, medallas, diplomas y cromos.

Terminada la repartición de premios, la profesora señorita Amparo Martin pronunció un brillante discurso resumen de los trabajos realizados en aquel centro durante el curso y al mismo tiempo disertó sobre la moderna educación de la mujer, tema que desarrolló con grandísimos conocimientos en la materia, y últimamente fueron obsequiadas galantemente las personas invitadas á estos actos, que fueron muchas y distinguidas, saliendo todas altamente satisfechas de los adelantos y progresos obtenidos por las alumnas de este centro, como así mismo de la amabilidad de su directora.

Las señoritas de Alcántara y Pepita Dalmás, tocaron el piano y cantaron con el gusto, afinación y gracia que las distingue.

Sáenz Hermúa (Mecachis)

Ha fallecido en Madrid este original é inspirado caricaturista, cuyos dibujos han avalorado todas las revistas y periódicos ilustrados de España.

Mecachis tenía un estilo propio que brilla en su labor incomparable, uniéndose á la gracia y propiedad del trazo lo chispeante y humorístico del asunto siempre pensado por el feo dibujante, que jamás aceptó para sus caricaturas pensamientos ni motivos agenos.

Sus aficiones á la literatura le han valido legítimos triunfos, consiguiendo grandes éxitos sus obras Mademoiselle, Sol Figaro y otras muchas.

El popular caricaturista, de quien se han valido las empresas para realizar tan pingües negocios, deja al morir, familia numerosa en la mayor miseria.

Todos los que le rieron vivo le lloraron muerto, pero quienes explotaron su ingenio y fecondidad están obligados á más; deber de ellos es el ampar de esos pobres huérfanos, que no medrarán seguramente con solo recordar la popularidad y nombre que alcanzara su padre.

Descanse en paz el notable caricaturista!

Noticias locales

La temperatura de hoy en Sevilla ha sido la siguiente:

Máxima al sol, 41'2; á la sombra, 34'6; mínima, al aire, 22'2; al reflector, 21'4.

La columna barométrica ha oscilado entre 756'9 á 757 milímetros. La brisa que ha corrido desde la mañana ha hecho refrescar algo la atmósfera.

Se dice que vendrá á ocupar la plaza de gobernador militar de Sevilla, el general de división más antiguo de esta región militar señor duque de Nájera.

Por el juzgado de instrucción de Cazalla de la Sierra se ha interesado de la comisión mixta de reclutamiento el testimonio original de las diligencias practicadas por el ayuntamiento de Guadalcanal en el juicio de clasificación de soldados de los mozos del reemplazo de 1896.

Anoche, como teníamos anunciado, se reunió la Junta provincial de espectáculos, con asistencia del ingeniero de obras públicas señor Bollo, arquitecto provincial señor Alvarez Millán, idem municipal señor Saez, don Blas Enrique Jimenez, don Manuel Campos Munillas y secretario señor Cruz. Se trató de las reclamaciones presentadas por los propietarios de los teatros de esta capital, pidiendo en ellas el aplazamiento de las reformas ordenadas, que en algunos puntos fueron aceptadas, excepto aquellas que afectan á la seguridad del público.

Por desgracia, la enfermedad que por largo tiempo ha aquejado á la señora madre de nuestro estimado amigo don Manuel de Jesús Guisado, tuvo ayer funesto desenlace, después de muchos sufrimientos, aunque fortalecida con los auxilios espirituales. Dios haya acogido su alma y preste á la familia fuerzas para sobrellevar tan terrible golpe. Nos asociamos al sentimiento que embarga hoy á la familia de Guisado.

Debido proveerse por oposición una plaza de práctico de número de este puerto, vacante en la actualidad, con arreglo á lo dispuesto en la real orden de 11 de Marzo de 1886, los individuos que se erzan con derecho á ocupar dicha plaza presentarán sus instancias documentadas en esta comandancia de marina dentro del plazo de 30 días, á contar desde la fecha en que aparezca el presente en el Boletín Oficial de esta provincia.

Se hace público para conocimiento de los navegantes que por disposición de la superioridad quedan apagadas las luces de los faros de Cabo Silleiro, de la provincia de Vigo.

En el expreso de Madrid ha llegado esta mañana el nuevo delegado de Hacienda don José Polo de Bernabé. Probablemente el lunes tomará posesión del cargo.

Ha marchado á Utrera el alcalde de aquella ciudad don Francisco Cuellar, acompañado de su distinguida señora é hijo.

Se encuentra en Chipiona don Diego Lopez de Morla, acompañado de su distinguida señora.

En el expreso de esta tarde ha marchado á San Sebastian y Biarritz don Jorge Welton, acompañado de su señora é hijos.

Ha salido para Ayamonte don Joaquín García Céspedes.

Durante los días de feria de Marchena se celebrarán dos corridas de toros de acreditadas ganaderías, y al efecto aquella empresa está en trato con los ganaderos Miura y Halcón.

El ayuntamiento de Luisiana ha solicitado de la comisión provincial la admisión de un joven ciego en el colegio de los de su clase, y el municipio de Brenes el de un sordo-mudo con igual objeto.

En el concurso celebrado hoy en la Diputación para concertar el precio de varios artículos de consumos diarios con destino á los establecimientos de beneficencia, hubo una sola proposición de don Fernando Gonzalez Serna, que ofreció suministrarlos, con excepción de los carbones, de las clases y por los precios fijados en el correspondiente anuncio.

Se está instruyendo expediente de jubilación al registrador de la propiedad de Carmona.

Con motivo de la denuncia que formula ron ayer en cabildo municipal los señores La Sota y Lemus, al ocuparse de la construcción de la casa de socorro cerca del Tagarote, el señor alcalde ha dispuesto se aumenten por el laboratorio Histo-químico los trabajos de desinfección de dicho arroyo y del Tamargullo. También se procederá con urgencia á descubrir la verdadera causa productora de los efluvios insanos.

El señor Pons y Sans ha visitado hoy al presidente del Ateneo para manifestarle está dispuesto á dar lectura en conferencia pública de su trabajo premiado en el último certamen «Situación actual de los braceros en Andalucía y medios de mejorarla». Aun no se ha fijado el día de esta conferencia, la que se juzga, por su índole y actualidad, llevará numeroso público al Ateneo.

Como regalo útil y elegante nada mejor que un relojito de acero con iniciales grabadas, cadena y estuche de los que vende el Bazar de la Campana.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha remitido á esta delegación de Hacienda 41 libramientos consignados á favor de don Pedro Orejón, don Valentin Ayesa, don Rafael Kith, don Arcadio Louiux, don Antonio Garcia, don Juan Caballero, don Francisco Aguilar, don Mariano Mirón, don Mariano Payón, don Luis Quintanilla, don José Escoto, don Juan Ibarra, don Doroteo Castañón, don Manuel Rodriguez, don Antonio Espejo, don Manuel Guerrero, don José León, don Alonso Escamilla, don José Sanz, don Joaquín Ruiz, don Juan Arias, don Manuel Lopez, don Francisco Hoyos, don Antonio Lopez, don Francisco Cintat y señores Diaz Saavedra y compañía.

De Gracía y Justicia cinco á favor de don Guillermo de Salas y don Manuel Gamero; y de Hacienda siete á nombre de don Enrique Cantillón, don Felipe Perez, don Lorenzo Castillo y don José Lopez.

Servicios prestados por la fuerza de la guardia civil de esta comandancia:

La de Herrera ha capturado á Gervasio Revodigo Hidalgo, reclamado por el juzgado de instrucción de Estepa.

—La de Pruna ha intervenido al vecino de aquella villa Miguel Holgado (a) Perruno, nueve cerdos que fueron hurtados en la madrugada del 21 de Mayo último á don Juan Dominguez y doña Pilar Pulza, vecinos de Torre (Cac.)

El Perruno manifestó haberlas comprado á Enrique Jimenez Marin, natural de Setenil, que en la actualidad se encuentra en el carcel de Ronda por delitos de igual clase.

—Por pastoreo abusivo han sido denunciadas en Olivares 26 reses cabrias, 49 caballos menores y 11 cerdos.

Alta novedad. Cuantes de cabrilla para señoras y caballeros, Sierpes 85, M. Perez, sucesor de Pró.

La banda del regimiento de Granada, que dirige el señor Serra, ejecutará mañana domingo en la plaza de San Fernando el siguiente programa:

- 1.ª Patria, paso doble. Genovés. — 2.ª Fantasia de La verbena de la Palma. Bretón. — 3.ª Fantasia de la ópera Carmen. Bizet. — 4.ª Barba azul, walses. Ofenbach. — 5.ª y última. Agujetas, paso doble. Sainz.

Los señores José Gil y Compañía, sociedad en comandita, sucesores de don W. Martin y Compañía, han abierto al público un nuevo despacho en calle Sierpes, número 45, siguiendo la fábrica en la antigua casa, Conde Ibarra, 1.

Bazar La Cruz Roja.—Médico, quirúrgico ortopédico é higiénico.

—Gabinete especial para la aplicación de aparatos ortopédicos, bragueros y fajas hipogástricas, los que serán colocados bajo la inspección de los ortopédicos señores Cordero Hermanos, dueños del referido Bazar. Cerrajería, 8.

Un pajaraco del tamaño de un águila que apareció ayer volando por los alrededores de la Catedral, causó bastante mortandad en los palomares de aquellas inmediaciones.

Se interesa la presentación inmediata en la sección de Quintas de la secretaría municipal del soldado del regimiento cazadores, 22 de caballería, José Salguero Perez, para enterarle de un asunto de su particular interés.

Para San Sebastian ha salido el canónigo de la catedral de Cadiz señor Zubialde.

El lunes se reúne el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para proceder al sorteo de los contribuyentes que han de formar parte de la junta municipal de asociados.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha remitido á la comisión mixta el expediente de prófugo de Antonio Santana Copete, del reemplazo de 1895 y distrito de la Magdalena, para que dicha corporación resuelva lo que estime oportuno.

Ha marchado á Granada el magistrado de esta Audiencia don Agustín Mirasol.

Joaquín García Tapia y García, mozo del alistamiento corriente y cupo de esta ciudad, ha solicitado de la comisión mixta de reclutamiento, se le oiga la exención de hijo único de padre sexagenario.

Muy pronto se celebrarán en esta Audiencia exámenes para las escribanías vacantes.

El número de opositores para la secretaría de Sala vacante en esta Audiencia, es el de 22, entre ellos varios jueces de instrucción, secretarios de Sala de otras Audiencias y muy prestigiosos abogados de Andalucía y Madrid.

Dicen de Córdoba: En breve contraerá matrimonio don José de Arce, joven marqués de Boil, con la distinguida señorita Ana Olivares y Ruiz del Burgo, hija del excelentísimo señor conde de Casillas de Velasco.

En la sección de Fomento se ha reunido hoy el Consejo de agricultura bajo la presidencia de don Manuel Jimenez León, como vocal más antiguo, y con asistencia de los señores Camino, Fuentes Cañillana, Terne-ro y Benjumea. Se acordó informar acerca de la exposición presentada por la Junta de Obras del río Guadalquivir para elevar los derechos de molleje de los minerales que se exportan por este puerto. También acordó dar dictamen sobre un expediente incoado por la Diputación provincial para la construcción de una carretera desde Coria del Río á Almensilla (carretera de Sevilla á Villanarrique).

Ha sido confirmado en propiedad, en el destino de director médico de Sanidad de este puerto, don Pedro J. Ruiz Miguel, y en el de secretario médico de la misma don José María Maestro.

Ha regresado de Constantina el conocido maestro de obras y perito agrónomo don Manuel Martínez Mas.

Muy en breve saldrá para Alcalá de Guadaíra el maestro de capilla de esta Catedral don Evaristo García Torres.

Mañana saldrá para Jerez, á asuntos del servicio, el médico militar don Pascual Pleita.

Se encuentra algo más aliviado de la grave enfermedad que padece el depositario de fondos provinciales señor García Adorno. Nos alegramos de la mejoría.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 49.099'24 pesetas, correspondiendo á derechos reales 33.626'45, á Aduanas 7.813'97, á consumos 2.074'48, á propiedades ventas 83'80 y al impuesto personal sobre el tráfico de viajeros y mercancías 4.858'98.

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 103.272'91 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

El gobernador militar de esta plaza señor Delgado y Zuleta ha visitado hoy en su despacho de la Diputación al señor Bermudez Reina.

Enrique Balbontin funde hierro y bronce diariamente; cualquiera reparación de maquinaria la hace en el día. Calle Góles (Puerta Real). Teléfono 238.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Uvilla (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y guías á quien las pida.

Noticias militares: A las ocho de la mañana del lunes tendrá lugar la revista de comisario del próximo mes de Agosto en los cuerpos é institutos de esta guarnición.

—El auditor de brigada don Pablo del Río Lumbreras, regresado de Filipinas y en situación de reemplazo por enfermo, ha sido destinado en comisión á esta auditoría general.

—A la fábrica militar de pólvora de Granada ha sido destinado el comandante de artillería don José Calera y Lopez Argüeta.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que teniendo en cuenta la dificultad

de las comunicaciones con las Antillas, los individuos á quienes se refiere la real orden de 17 de Enero último queden en sus casas en uso de licencia, sin goce de haberes ni pan, hasta que se restablezcan dichas comunicaciones.

—Ha sido alta definitivamente en la Península el comandante de estado mayor de ejército que se encuentra en esta región don Luis León y Apelatregui.

—Al depósito de Ultramar en Cadiz han sido destinados en clase de escribientes el agente Pedro Torres Padilla y Juan Lopez Roméro.

—Elevada á la categoría de maestro de fábrica de tercera clase la de taller de oficio maquinista constructor de espoletas de la Pirotecnica militar de Sevilla, y habiéndose anunciado oposiciones para cubrir dicha plaza de esta última categoría, se ha modificado dicho anuncio en el sentido de que vacante que se ha de proveer es de la categoría primeramente citada, con el sueldo anual de 2.500 pesetas, debiendo dar primerio dichas oposiciones el día 16 del próximo mes de Agosto, admitiéndose las instancias hasta el 14 del mismo.

—Ha sido destinado al regimiento de la fantería de Granada, de guarnición en esta plaza, el segundo teniente procedente de la academia don Antonio González Alcántara.

—Para la próxima revista de comisario se ha dispuesto que los capitanes don Blas Enrique de Lara, don Francisco Doblado Bertelot y don Hermenegildo Seco Barrion pasen destinados á las zonas de Almería, Sevilla y Huelva respectivamente.

—Se ha concedido el abono del doble tiempo de servicio por las campañas de Cuba y Filipinas al teniente coronel de artillería don Joaquín de Arespachaga Maestoro.

—El capitán de caballería don Francisco Antillano y Noriega, ha sido destinado al regimiento de cazadores de Alfonso XII, de guarnición en Sevilla.

—Se les ha concedido ingreso en el cuerpo de carabineros á los aspirantes Juan Jimenez Gonzalez, Antonio Romero Torres y Gines Ruiz Gil, quienes se presentarán en la comandancia de esta capital con objeto de ser filiados.

—Ante el notario don Ildefonso Calderin se ha celebrado hoy en el cuartel que ocupa la fuerza de carabineros de esta comandancia la subasta para la venta de una caballería arrebatada con cargamento de tabaco de contrabando.

—Hoy se ha hecho entrega la comandancia de carabineros, previas las formalidades reglamentarias, de la caseta construída en la Puebla junto á Coria para albergue de destacamento de aquella localidad.

—Ha pasado al instituto de la guardia civil el carabinero de esta comandancia Miguel Ruiz Saez.

—El primer teniente de carabineros don Ambrosio Diaz Gomez ha sido destinado á esta comandancia, procedente de la de Barcelona.

—Han sido destinados á la comandancia de carabineros de Estepona los de esta, Santiago Hernandez Rodriguez, Juan Belmonte Lorenzo, José Salazar Rodriguez, José Saez Jimenez, José Arroyo Requena y Juan Torres Herrera.

Estómago artificial.

Hoy, merced á las acertadas disposiciones del inspector señor Rodriguez de las Conchas y cuyas órdenes llevaron hábilmente á cabo los agentes Reina y Borregas, ha caído en poder de la policía y puesto á buen recaudo, un acreditado ratero conocido por Juan el Sovaor, á quien fundadamente se supone complicado en unas cuantas fechorías realizadas en esta capital de poco tiempo á esta parte. Parece que el detenido ha hecho declaraciones que darán por resultado la captura de otros cuatro ó seis sujetos que andan sueltos quizás por pocas horas, pues el citado funcionario prosigue con toda actividad y empeño el servicio empezado. Nuestra enhorabuena á don Laureano.

Han entrado hoy en este puerto el bergantín goleta español Rafael Sequero, con madera, procedente de Vigo; el vapor español Cabo Quejo, con carga general, procedente de Cadiz; falucho Magdalena, con huevos, de Ayamonte; falucho Carmen, con carga general, del Puerto de Santa María; falucho Trinidad, con patatas, de Lope; falucho Dolores, en lastre, de Barbate; y falucho Ebro, con corcho, de Tarifa.

Han salido: Falucho Magdalena en lastre, para Ayamonte; vapor español Estremadura, con carga general, para Cadiz; falucho Dolores, en lastre, para Barbate; vapor español Idica, con carga general, para Cadiz; y falucho Pepe Dominguez, con carga general, para Bonanza.

Las horas de las mareas en este puerto son: Pleamar, 4'31 de la madrugada; bajamar, 11'19 mañana.

Tarde: Pleamar, 5'05; bajamar, 11'45 de la noche.

El día 26 falleció en Benicarló (Castellón) el general de división don José Blanco y Hernaez, que se hallaba de cuartel en aquel puerto. El general Blanco era muy conocido en Sevilla por haber residido mucho tiempo mandando el regimiento de Soria número 9, hasta su ascenso á general de brigada. Reciba la familia del finado nuestro sentido pésame.

Mañana domingo se reunirá, á las ocho de la noche, en casa de su presidente, don Carlos de la Lastra, la junta benéfica de la protección á la infancia.

Pruebas cantan

Impresos, tintas, libros, plumas, cuadernos y cuanto constituye el ramo de artículos de escritorio é imprenta y litografía. Los vende esta casa al detalle, á los precios de por mayor, y de mucha mejor calidad que otros.—No confundir la casa, con la que no hay competencia posible.

Francisco Albiu, Cerrajería 33, esquina á Sierpes

Fábrica de cellos de cauchú

ANTIGÜEDADES

Accidentalmente se encuentra en esta capital, donde permanecerá hasta fines de Agosto, el Gerente de la importante casa de París establecida en Fabourg Montmartre 42, el cual compra á precios elevados objetos antiguos se le presenten, con especialidad tapices, tejidos, colchas de seda, abanicos, cuadros en tablas, joyas, pedernales, encajes, muebles y objetos deteriorados de iglesias.

Su domicilio, Génova, 45, hoy Cánovas del Castillo.

BUENA OCASIÓN

En la calle Daoiz, núm. 1, se admiten huéspedes a precios convencionales. Hay mesa redonda y se sirven comidas a domicilio.

SUIZO CHECO

Restaurant y pastelería Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Menú a la Sevillana

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Teodomiro, mártir, Santos de mañana.—San Ignacio de Loyola, confesor y fundador. Liturgia.—El oficio y misa son de San Ignacio de Loyola, rito doble de segunda clase, color blanco. Quiltos.—En la santa iglesia Catedral, misa mayor a las nueve y de ocho y media a las diez en todas las parroquias.—En la iglesia del Sagrado Corazón a las diez y media función solemne, y a las seis concluyen los ejercicios de la novena, predicando por mañana y tarde el reverendo padre Gonzalo Coloma, de la Compañía de Jesús.—En la parroquia de San Pedro, a las diez explicación de la Doctrina cristiana, por la asociación del Buen Pastor.—Los ejercicios por la Venerable Orden Tercera de San Francisco a la hora acostumbrada en las iglesias de San Buenaventura, San Pedro Alcántara, los Terceros, Capuchinos, San Antonio de Padua y Santa María de Jesús con pláticas.—En las parroquias, por la tarde, ejercicios dominicales y en la iglesia de San Alberto con manifestos y plática por los padres de la congregación del Oratorio. Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

PAGINAS LITERARIAS

DESDE EL ANDAMIO

Juan pasaba la vida cantando desde el andamio, como un pájaro sobre flexible rama. Todos sus compañeros habían notado su actual alegría, y al preguntarle por el motivo que la causaba respondió Juan: —Cano por que soy feliz con mi Lola! la escasez de dinero la cubrimos con el excesivo amor que nos tenemos y nadie en la tierra habrá que haga gozado de luna de miel tan dulce como la que nosotros disfrutamos. Dicen que el matrimonio es una carga, pero cuando uno se casa con una mujer tan buena como mi Lola, es una carga dulce que se soporta muy fácilmente. Todos los días, cuando dan las doce y ella aparece frente a la obra donde trabajo, con la cesta en la mano y la risa en la boca, me baila el corazón de alegría, y deseo que den la señal para bajar del andamio y unirme a mi Lola que me espera en la calle con la comida preparada. Después nos sentamos a la sombra, frente a frente y en el mismo suelo devoramos nuestra inocente merienda con el mismo apetito con que deben comer los ricos sus manjares. La gente pasa por nuestro lado, nos mira y dice: —¡Qué felices son! Y no se engaña; somos muy felices porque comiendo juntos, aunque sea pan seco... ¡nos saca a gloria! De esta manera explicaba Juan el motivo de estar siempre cantando; sus compañeros, unos, los menos, le olvidaban, y otros, los más, le compadecían. Los primeros, ó se habían casado con mujeres que no sabían poetizarles las amarguras de la vida para hallar la felicidad que Juan disfrutaba, ó permanecían solteros temiendo los sinsabores del matrimonio. Los que compadecían a Juan eran hombres que, aunque otra cosa no, tenían la experiencia que dan los años, y aseguraban que la alegría del albañil era debida a que hacía muy poco tiempo que se había casado, pero que la luna de miel se acabaría muy pronto y vendrían los días sin trabajo y los hijos, y entonces los cantares se convertirían en lágrimas. Alguno llegaba a decir maliciosamente que la Lola era muy guapa, como una perla, como la llamaba su esposo, y las perlas son muy codiciadas en el mundo... Juan podía estar orgulloso de su compañera porque era una moza de rompe y rasga; en su semblante tenía la picardía de las andaluzas, y en su cuerpo la gracia de las madrileñas. Esto, unido a que era muy honrada, como se decía en el barrio, tenían al albañil trastornado el juicio completamente.

II

Juan llegó aquel día a la obra con la misma puntualidad de siempre, subió al andamio y sin hablar palabra empezó a trabajar maquinalmente. El jilguero había emudecido; no tenía ganas de lanzar al aire sus alegres gorjeos! Algo loco debía pasarle; pero sus compañeros lo atribuyeron a algún disgusto matrimonial y no se atrevieron a preguntarle nada sobre la causa de su tristeza. Dieron las doce; la Lola no apareció con la comida, como hacía diariamente con la exactitud de un cronómetro, y Juan entró a comer en una taberna inmediata a la obra. Así transcurrió un mes próximamente. Juan, tan comunicativo con todos, se volvió reservado; sus labios no se despegaron para entonar cantares, pero se abrieron muchas veces para lanzar suspiros. —¿Qué le pasará?—se preguntaban sus compañeros. Ninguno lo sabía, pero todos los sospechaban. —Se ha separado de Lola, puesto que no le trae la comida como antes hacía, y como él la quiere tanto, debe sufrir horriblemente. Así se explicaban la tristeza de Juan todos sus compañeros.

III

La casa en construcción estaba terminándose. Juan trabajaba en un andamio colocado en el piso tercero, y decía acordándose de su esposa: —¿Quién iba a sospechar tan siquiera que me dejaría por otro?... Y parece que se la ha tragado la tierra, porque no la veo en ninguna parte, aunque siempre la busco. ¡Pero que no la encuentre, porque entonces me paga el daño que me ha hecho!... ¡Y con el dorso de la mano derecha se limpió las lágrimas que rodaban por sus mejillas. Continuó trabajando silenciosamente, pero de pronto dió un grito de alegría y rabia porque había visto a Lola acompañada de un hombre, en un coche descubierto que a la sazón bajaba por la calle. El primer impulso de Juan fué correr detrás del vehículo, para vengarse de su esposa, y sin acordarse de que estaba en el andamio, fué a hacerle, al mismo tiempo que exclamaba con desesperación: —¡Infamia! No pudo terminar la frase y cayó a la calle, recibiendo un golpe en la cabeza que le produjo la muerte. Todos los compañeros de Juan y multitud de curiosos rodearon el cadáver del albañil comentando su trágica muerte, mientras el coche que conducía a Lola y a su amante empezaba a perderse a lo largo de la calle.

José Sánchez González.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta Los prisioneros Banquete en su honor

Madrid 30, 9 m. Annapolis.—El almirante Macouair obsequió con un banquete al contralmirante español don Pascual Cervera, asistiendo además el hijo de éste y los capitanes Paredes, Diaz Moren, Enlalte y muchas personalidades distinguidas. El almirante Macouair brindó a la salud del marino español y éste y Enlalte agradeciendo las atenciones que les tributaban.

La expulsión de Dubosc

Madrid 30, 9 50 m. Londres.—El ministro de las Colonias ha declarado en las Cámaras el que haber sido expulsado Dubosc del Canadá se debe a que se dedicaba a manejos contra los yankees.

La censura Si es broma, puede pasar...

Madrid 30, 10 m. a 12 t. El Imparcial lamenta que la promesa hecha por el jefe del gobierno de nulificar la censura, haya resultado una broma de mal género. Lejos de suavizarse—añade—cada vez se ejerce con mayor rigor y dureza.

Lotería Nacional

Madrid 30, 12 m. En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse, han resultado premiados los números siguientes:

Table with columns: Números, Pesetas, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various cities like Cáceres, Madrid, Barcelona, etc.

Los asuntos del día

Puerto Rico La toma de Ponce

Washington.—Hé aquí los detalles que de origen yankee se conocen referentes a la toma de Ponce (Puerto Rico). Al primer empuje, el combate fué reñido entre españoles y norteamericanos. De éstos resultaron cuatro heridos y de los españoles tres muertos y 13 heridos. Las fuerzas yankees ocuparon a Yauco. El primero que entró en Ponce fué el capitán Davis, comandante del cañonero Dixie, siguiéndole el comodoro Higginson y después toda la flota. Pronto—dicen los yankees—on leó allí la bandera de los Estados Unidos, la que según los modernos conquistadores: fué saludada con entusiasmo por los habitantes de la ciudad. El espíritu de las tropas aseguró que es excelente creyendo encontrarán en esta campaña. Ayer desembarcó a primera brigada de la división de Wilson. Los españoles se retiraron hacia San Juan. Los filibusteros, que abundan en Ponce, abrieron las puertas antes de que llegaran los yankees. Cuentan los despachos del enemigo que una comisión de funcionarios y comerciantes rogó al capitán del Dixie no bombardeara a Ponce, entregándole la bandera en señal de sumisión.

Otros detalles

Londres.—Conócense aquí algunos detalles del bombardeo de las fuerzas yankees a la pequeña Antilla. Al llegar a Guanica la escuadra norteamericana, abrió la marcha el crucero Massachusetts, siguiéndole el Columbia, el Gloucester, el Yale y el Dixie. Los soldados expedicionarios iban a bordo de varios trasportes. En el Yale iba el general Miles.

Negociando la paz No hubo acuerdo

Washington.—El Consejo de ministros se suspendió sin que los secretarios llegaran a un acuerdo sobre las cuestiones de Filipinas. Volverán a reunirse hoy a las diez y media de la mañana.

España de buena fé

Washington.—El gobierno norteamericano está convencido de la buena fé de España, considerando la nota del gobierno español como el principio de la paz. Créese probable que las proposiciones de paz que impongan los americanos sean aceptadas por el gobierno de España.

Otras condiciones

Washington.—Además de las condiciones de paz conocidas hasta ahora, debe agregarse que el gobierno yankee acordó occidental la soberanía española en las Indias occidentales y mar Caribe. A más, que no reconocerán los americanos ninguna deuda de Cuba ni de Puerto Rico. Y por último, que se anularán cuantos tratados de comercio existan actualmente.

Nuestros periódicos

Como ayer y anteayer, la prensa de Madrid dedicase a juzgar el proceso de la paz, haciendo las siguientes consideraciones: "El Imparcial"

Dice que es evidente el deseo de McKinley de que sea España, de las dos naciones, la que presente las condiciones para llegar a la paz. Y añade el periódico que en el caso de perder a Cuba, es preferible sea la lleve el enemigo a que la posea el traidor. "El Liberal"

La cuestión del Archipiélago filipino ha de tratarse muy despacio el gobierno, según cree el periódico de Moya. Aún concediendo a los Estados Unidos—añade—el dominio de algún puerto ó de alguna isla para depósito de carbón, siempre subsistiría la insurrección, fomentada y validada por los mismos medios que los americanos han facilitado y seguirán facilitando al enemigo. Es muy fácil, ha dicho un ministerial de alta significación, hablar del envío de 40 mil soldados. Pues con ser tan fácil, onesta sostenerlos 40.000 pesos diarios y 80 millones transportarlos. En otro artículo del mismo periódico dice que parece hay probabilidades de que España se quede con Filipinas. El gobierno de Washington renuncia a la anexión, y tocante a la soberanía, dejará que resuelva una comisión mixta hispano-americana. Tal perspectiva—dice el periódico—preocupa al gobierno español, en vez de alegrarlo.

"El Globo" De qué enseñanza—pregunta—puedeservirnos la actual guerra con los Estados Unidos, si que luchamos en condiciones de no poder jamás aspirar a la compensación? Preferible hubiera sido meditar antes las consecuencias. "El Tiempo"

El órgano del silviesismo cree que McKinley procurará obtener las mayores ventajas de la favorable posición en que lo ha colocado las condiciones de la lucha. Medite el gobierno—aconseja—sobre la importancia del asunto sometido a su prudencia, tacto y patriotismo.

Los países—afirma el periódico—se someten resignados a las desgracias, pero nunca a las torpezas.

"El País"

Cuesta lágrimas considerar que en tres meses España ha bajado al abismo, encontrándose en la miseria. En breve perderemos ambas Antillas, quedándonos probablemente el hueso, que lo es, y duro, el Archipiélago, para que sostengamos una guerra de diez años que nos cueste 500 millones de duros y cien mil soldados.

La situación interior causa desesperación y sonrojo; los carlistas amenazan en la frontera y Cataluña habla de separatismo. Pero de tantas angustias—termina el periódico—ningún mal es tan grande como la indiferencia pública.

Habana Combate en Placetas

Un convoy que marchaba de Guayacabrilla a las Placetas sostuvo un combate con los insurrectos. Estos tuvieron muchas bajas, y nosotros tres muertos y seis heridos de la tropa. Un capitán también resultó herido. Las partidas rebeldes esperaban emboscadas.

Sagasta Las noticias del jefe

Madrid 30, 1 t. Hablé con el jefe del gobierno y me dijo era inexacto que en Urgel hubiera aparecido ninguna partida carlista. De Cuba y Filipinas me aseguró no tenía noticias. Dijo que los últimos telegramas de Puerto Rico acusaban que las cosas continuaban igual que ayer. Esta tarde a las siete celebrarán Consejo los ministros. Tampoco tenía noticia el señor Sagasta del estado de las negociaciones que monseñor Cambon lleva en Washington.

S. M. el rey

Madrid 30, 1-15 t. Su majestad el rey don Alfonso XIII sigue en el período de la fiebre eruptiva que le aqueja.

Mella y Chinchilla Lo de "El Correo Español"

Madrid 30, 4 t. El diputado carlista señor Mella ha conferenciado con el capitán general señor Chinchilla. El señor Mella dice que dió explicaciones, habiéndose interpretado mal el lenguaje empleado por El Correo Español. El general parece inclinado a levantar la suspensión si se dan por escrito aquellas explicaciones.

Botas de Madrid

Table with columns: Botas, Precio. Lists various types of shoes and their prices.

EN LA CUARTA PLANA

Sección amena

Chistes ilustrados



En la Exposición.—¡Ay, este es mi cuadro favorito! Pero servido con mucho pan.

diligencias, y como Ivoneck seguramente no añadirá ni quitará nada a su última declaración, se instruirá el proceso con toda rapidez y el procesado habrá de comparecer ante el tribunal. Pero ¿podrán condenarlo? Creo que, a lo sumo, solo le condenarán a una pena leve, a no ser que la familia Sublanina, que tiene amigos poderosos, eche el peso de su influencia en el ánimo de los magistrados que juzgan a Ivoneck. No necesito decirte que yo haré por éste todo lo que pueda y lo que puedan los míos. —No es, pues, imposible... ¡Ay! Las últimas palabras del general Trépoif al despedirme de él han sido estas: «La justicia suele tener la mano muy dura para los humildes.» Sin embargo... —Es decir, que podría ser la prisión, la Siberia, el trabajo forzoso; es decir, la muerte, lejos de los suyos... La Nelo levantóse bruscamente. Interrogaba a su amante, más que con las palabras, con los ojos que despedían llamas. —No, no; cálmate, Andrea, te lo ruego, dijo el conde espantado de la exaltación de la cantante. Si la justicia castigase tan cruel como instantáneamente a mi criado, yo sabría arrancarlo de sus manos. Aunque fuese a los últimos confines de la Siberia, allí iría en su busca. Porque por nosotros, por mí sobre todo, ha matado. Pero confío en que no sucederá nada de lo que temes. —Tienes razón, Alejo infó. Nada de eso puede ocurrirle a Ivoneck, dijo Andrea gra-

Nunca, en ausencia de la señora condesa, ninguna mujer había franqueado el umbral de la casa, y por razón de que sabía yo muchas cosas que han precedido al matrimonio del señor conde, supuse que no podía llevar la señora más que una deplorable intención. Así extendí el brazo para cerrarle el camino, y reiteré mi súplica: «No pase adelante la señora princesa, y le ruego que se retire.» Hizo un movimiento hacia atrás, y pensaba que iba a alejarse, cuando de pronto, tomando de debajo del abrigo un fuste de caza que llevaba oculto, me azotó la cara, gritando: «¡Toma, esclavo miserable!» Después, como yo retrocedí con el rostro ensangrentado, ella avanzó hacia el salón. Entonces, ¡ay! perdí la cabeza, no veía, me cegaba la sangre, le cabía la mano armada de la tranca de hierro, y la dejé caer al azar. No comprendía lo que acababa de ocurrir, hasta que vi a la princesa caer a mis pies y retroceder durante algunos segundos lanzando serenos gemidos. Me precipité a levantarla; pero su cabeza nadaba en un charco de sangre, sus labios no dejaban escapar ni un suspiro; estaba muerta! Todo esto apenas había durado dos minutos. Al principio creí que soñaba, que aquello era una espantosa pesadilla. Pero no me duró tal esperanza; aquel cuerpo inanimado que al fin me atravesó a tocar para convencerme de la realidad, era el de una mujer que había yo matado en un arranque de ira. Además, el dolor cruel que sentía en la cara hubiera bastado para

—Esta misma noche lo veré. Déjame solo con su excelencia. Llamó el jefe de policía, los guardias volvieron y se llevaron a Ivoneck, cuya fisonomía se transfiguró con las últimas palabras del conde. —¿Qué va usted a hacer de este infeliz, mi general? preguntó con ansiedad el conde Alejo. —No puedo ponerlo en libertad, como usted comprenderá, respondió el jefe; pero voy a dar órdenes eficaces para que sea tratado con todas las consideraciones posibles. Hasta mañana no remitiré mis sumaria al ministro de Justicia. A éste debía usted dirigirse para entender la suerte de ese desgraciado. —¿Podrán condenarlo a alguna pena? —Si solo se tratase de mí, inmediatamente le devolvería a usted su criado, pero es menester que el proceso siga su curso regular. —¿Y qué? —Es incontestable que en el homicidio cometido por este hombre concurren todas las circunstancias atenuantes: pero, desgraciadamente para él, la familia Sublanina es poderosa, y esto me asusta. Además, ya sabe usted tan bien como yo, que la justicia suele tener la mano muy pesada para los de humilde condición. —Sí, es verdad; pero aquí estoy yo, y usted me permitirá, mi general, que cuente con usted, ¿verdad? —Seguramente. Este hombre me interesa, no solo por ser cosa vuestra, sino también,

y principalmente, por la naturaleza singular de los sucesos que lo han traído a mi presencia. ¡Ah! ¡esa loca princesa Sublanina! ¿cómo acabará trágicamente su vida de aventurera? Y con esta extraña oración fúnebre el jefe de policía me dio su asiento para acompañar hasta la puerta al conde Barenói. Cuando éste salió, metióse en su coche y se hizo conducir a escape al canal Fontanka. La Nelo había dado órdenes ya, y fué su amante introducido, acto continuo, cerca de ella. —¿Qué ha pasado? preguntó al ver en el rostro del conde unán emocionado estaba. —Tengo un sentimiento muy grande, querida mía, díjole el capitán besándole febrilmente y dejándose caer en una butaca. —¿Un gran dolor? —¿Sabe quién ha matado a la princesa Sublanina? La cantante dijo que no con un movimiento de cabeza, porque no osó hablar. —¡Pues Ivoneck, Andrea, mi viejo Ivoneck! —¿Quién te lo ha dicho? exclamó Andrea, irguiéndose bruscamente y cogiendo al conde las manos. —¡El mismo! Ya se lo había confesado todo al jefe de la policía, cuando yo llegué al despacho de éste, y repetí su declaración delante de mí. —¡Un relato horrible! Andrea! —Vamos, rápido, pídela con energía. —Habíase vuelto a sentar la Nelo en su

principalmente, por la naturaleza singular de los sucesos que lo han traído a mi presencia. ¡Ah! ¡esa loca princesa Sublanina! ¿cómo acabará trágicamente su vida de aventurera? Y con esta extraña oración fúnebre el jefe de policía me dio su asiento para acompañar hasta la puerta al conde Barenói. Cuando éste salió, metióse en su coche y se hizo conducir a escape al canal Fontanka. La Nelo había dado órdenes ya, y fué su amante introducido, acto continuo, cerca de ella. —¿Qué ha pasado? preguntó al ver en el rostro del conde unán emocionado estaba. —Tengo un sentimiento muy grande, querida mía, díjole el capitán besándole febrilmente y dejándose caer en una butaca. —¿Un gran dolor? —¿Sabe quién ha matado a la princesa Sublanina? La cantante dijo que no con un movimiento de cabeza, porque no osó hablar. —¡Pues Ivoneck, Andrea, mi viejo Ivoneck! —¿Quién te lo ha dicho? exclamó Andrea, irguiéndose bruscamente y cogiendo al conde las manos. —¡El mismo! Ya se lo había confesado todo al jefe de la policía, cuando yo llegué al despacho de éste, y repetí su declaración delante de mí. —¡Un relato horrible! Andrea! —Vamos, rápido, pídela con energía. —Habíase vuelto a sentar la Nelo en su

Boletín comercial

Table with market prices for cereals in Seville, including wheat, barley, and other grains.

Table with market prices for various types of flour and other grain products.

Table with market prices for different types of oil, including olive oil and other vegetable oils.

Text section containing official notices and information regarding public services and regulations.

Sección de espectáculos

Text section listing theatrical performances, including 'La Muerta en Vida' and other plays.

ESCOFET, TEJERA Y C.

Advertisement for ESCOFET, TEJERA Y C. featuring various building materials like tiles and cement, with prices and contact information.

Advertisement for VINO NOURRY, a medicinal wine, highlighting its benefits for general debility and other ailments.

La Unión y El Fénix Español

Advertisement for 'LA MUERTA EN VIDA' by Javier de Montepin, including details about the publisher and price.

Advertisement for 'Fábrica de Jabones, Bujías y Cirios' by Raimundo Pérez Martínez, located in Seville.

Table listing various types of soap and candles with their respective prices.

Advertisement for 'AGUAS MINERALES' (mineral waters) from various sources, including Vichy and other locations.

Table with detailed pricing for various goods, possibly related to the soap and candle factory.

Table listing prices for different types of candles and other products.

Advertisement for 'IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA', a shipping line with regular steamship services.

Advertisement for 'VENEREO-SIFILIS PURGACIONES', a medical treatment for venereal diseases.

Large advertisement for 'HARINA LACTEADA NESTLE' (Nestlé's milk powder), highlighting its nutritional value.

Advertisement for 'J. Gobeia y Compañia', offering various services and products, including insurance and real estate.

Advertisement for 'FUENTE AMARGA CHICLANA', a medicinal water source with health benefits.

Advertisement for 'Se arrienda' (rental) of a local establishment, possibly a shop or office.

Text block containing the beginning of a story or article, mentioning 'butaca' and 'manos'.

Text block continuing the story, mentioning 'que algún día sería descubierto el cadáver'.

Text block continuing the story, mentioning 'conocerme de que no soñaba'.

Text block continuing the story, mentioning 'ya guardado ese silencio que tan caro pudo costarle'.